

ら・ら・ら

Life
Long
Learning

発行日 平成9年12月10日
 発行者 江別市生涯学習推進協議会
 編集人 広報小委員会（太田佳美）
 連絡先 江別市教育委員会生涯学習担当
 <高砂町24-381-1062>



身近な問題に受講者の関心は高まる（野幌公民館にて）

野幌にいながらにして著名な方のお話を聞け、そのうえ食の話となると、ぜひとも受講したいと申し込みました。初回は北国の食文化についてのお話で、鮭が取りあげられ、魚の習性などを興味深く聞かせてもらいました。

また、食糧問題については、仕事柄多少の知識はあったのですが、大量の農薬の散布状況など、あまりのすごさに輸

見しているせいか親しみがもて、話題も豊富で、あつという間の二時間でした。また、



山中 敏子さん

み、また、とんぼ返りの受講でしたが、次の講座が待ち遠しい一ヶ月でした。企画された方々に深く感謝しております。

（中央中学校教諭）

盛り沢山で満足

今回は、大学、マスコミ、ホテルの厨房など各界で活躍する講師五名を招きました。テーマ及び講師はつぎのとお

入野菜や果物の安全性への疑問を強くし、あらためて考えさせられました。

星澤幸子さんはテレビで拝

き、とても楽しい講座でした。チーズは漬物と同じで生きているというお話で作る人や食べる時期で味が違うということも初めて知りました。

最後の土壌のお話では、家庭菜園をやっている受講者の関心を高め、質問が多くなったように思います。

仕事柄、ぎりぎりに駆け込み、また、とんぼ返りの受講

五味 五感 五題

9月17日から10月15日まで五回にわたり生涯学習推進協議会と江別市食生活改善協議会との共催により開催されたこの講座には、主婦のほか、食品関連、飲食業に携わる人の参加もあり毎回五十名を越える受講がありました。

外国からの輸入作物の危険性を説いた三島講師は、見栄え重視で商品価値を高めるためのポストハーベスト農薬使用の実態をビデオで紹介。ト

ラックごと農薬スプレーをあびせられるりんご、農薬のブルを流れていくバナナなど想像を絶する光景に「もう何も食べられない」とショックを

受けた受講者たちの反応が、受講者に「輸入作物全てが危険なわけではなく、現状を知り見分ける目を持つことが大切」と解決への糸口を最後に示してくれました。受講者一同、胸をなでおろすと同時に知ること、学ぶことの必要性を強く感じ、会場を後にしたようです。

りです。

①「北国の食文化」北海道

女子大学人間福祉学部教授

羽田野六男氏、②「21世紀の

食料問題」北海道大学農学部

教授

三島徳三氏、③「日本人の国民食（カレー）の話」ア

教授

松中照夫氏。

イディア料理研究家

星澤幸

子氏、④「世界のチーズ・チーズの世界」サッポロルネッサンスホテル総料理長

大滝末

馬氏、⑤「健康な大地・健康な食物」酪農学園大学農学部教授

松中照夫氏。



食糧事情を語る三島先生は深刻な面持ち

おいしい 食卓を囲もう

驚き 安心 新知識 第三回生涯学習講座

王子製紙株江別工場

柳田弘機(事務部長)

王子製紙株江別工場は、北海道で最初の製紙工場として明治四年に操業を開始し、今年で八九年を迎えます。

この間、昭和一九年から二〇年にかけて王子航空機株江別製作所となり、木製戦闘機「キ一〇六」を製作した時代があり、現在に至っています。現在は従業員数三五〇名で操業し、年間二〇万トンの紙を生産しています。

『**新会員の紹介**

ただいま！と玄関を開けた時花一輪迎えてくれる嬉しさ。季節の花をコンポートに盛って部屋に飾るのも素敵。若い方もお年寄りも一生楽しく勉強できる奥の深い華の道です。わかりやすく指導するのは北海道いけ花連盟常任理事池上理園先生。詳細は野呂さん☎384-1214まで。

〈碧空流恵峰会〉

詩吟に親しんでみませんか。思い切り大きな声を出してストレスを解消し、楽しい人生を過ごしませんか。小学生からお年寄りまで老若男女を問わず大歓迎です。練習は月曜の夜と火曜の午後です。入会ご希望の方は吉田さん☎382-2321まで、お気軽にどうぞ。

10月30日付けで次の団体が入会しました。

◆江別短歌会/代表 飯田哲雄さん
会員 130名
協議会への入会に関するお問い合わせは事務局までどうぞ。
〈事務局〉市教委生涯学習担当

381-1062



ちょっと緊張しちゃう？

英語暗唱の後で、留学経験者による異文化体験談の発表や、外国人を聞くでの懇親会等もあり、参加者も楽しいひとときを過ごしています。

このコンテストを通して、英語や国際文化に対する関心

私たち、生涯学習の観点からみると従業員一人ひとりの能力の開発と自己啓発の促進に努め、これがひいて家庭や地域あるいは本人の生涯学習に結びつくものと考え、

ラウンドワーク活動とは「住民・行政・企業の三者が協力して、パートナーシップによる地域での実践的な環境改善

活動」のことです。この活動について、私たちは身近なテーマで出来るもの

市民レベルの国際交流活動を行っている江別市民国際交流協会では、次代を担う若い人にも交流の輪を広げ、日頃の英語学習の力を發揮してもらおうと中学生英語暗唱コン

学校代表という形をとらず個人参加を前提に、過去三回の大会が開かれ、たくさんの中学生が流暢な英語を披露してきました。第四回となる本年度は12月14日午後一時より野幌公民館で行われ、一般の方のご来場も大歓迎しています。

なお、このコンテストは来年以降も開催の予定ですので、中学生の参加もお待ちしています。お問い合わせは国際交流協会の葛西さん・386-4555または太田さん381-0495までどうぞ。

一人ひとりの能力を伸ばす

から始めようとの考え方で、現在は工場周辺の清掃、構内绿化化推進の植樹などのボランティア活動や、資源の有効活用を目的として割箸・廃食油を回収して製紙原料やボイラーの燃料としての再利用を、市民の皆様の協力を得ながら推進しています。

これらの活動を今後とも継続していくと考えています。

中学生 英語暗唱コンテスト

12月14日



頼もしい国際派の面々



先進的な取り組み、グラウンドワーク活動

学習団体・施設を調査

ガイドブックNo.3発刊のお知らせ

「生きること 学ぶこと～江別市生涯学習ガイドブック」は、市民に広く生涯学習に関わる情報を提供しようと発刊されるものです。

その第一歩として、市教委が平成8年3月に各種教室・講座・イベントなどの学習機会と文化・スポーツ・生活など各分野の指導者を紹介する「事業・指導者編」を発刊しました。これをうけ、生涯学習推進協議会では翌年「推進協議会編」として会の活動や会員を紹介しました。

今回発刊するNo.3は、学習活動を行うための仲間づくりのための各種団体・サークルなどの紹介、さらに活動場所となる施設の紹介を行います。「健康のため何かスポーツをしたいがどんなクラブがあるのか」「仲間と一緒に活動をしたいがどこでできるのか」などの疑問に応えられるものにしようと、現在市内の団体・施設を調査中です。

来年3月に発刊する予定で、協議会会員団体をはじめ、公共施設で無料配布します。どうぞ、お手に取りください。

